

Diario de Costa Rica

AÑO I N.º 174

SAN JOSÉ, C. R. DOMINGO 23 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Redactor Cronista
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00

Suscripción trimestral en San José 3 00

Suscripción mensual para Europa y América 1 50

Número del día 0 05

Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Apartado de correo n.º 168.

Redacción y Administración: 5.ª Avenida Oeste, n.º 58.

AGENTES

Cartago Alfonso Guzmán C.
San Ramón Rafael Rodríguez
Juan Viñas Mariano Zanetti
Heredia J. Leonidas D. Loria
Alajuela J. Eusebio Soto
Puntarenas Tomás R. Molina
Nicoya Alberto Flores
Limón Rogelio E. Pardo
Grecia José de J. Bello
Río Segundo Alberto Alfaro V.
Paraíso Federico Quesada C.
Palmares Juan R. Mora Vargas
Turrialba
Liberia Jesús T. Vega
Esparta Alberto Céspedes
Santa Ana Carlos Barrios
Desamparados Domingo Monge
Tucurrique Federico Streber
Santo Domingo Joaquín Azofeifa
Agencia general en El Salvador. Joaquín Arciniegas.

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que lleguen los pedidos en la mañana.

La Mascota

PAGES & CAÑAS

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la **BOTICA ORIENTAL.**

QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad;

CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS,

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERLE Y SOMINO

Frente á Doña Concha Corrales

BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en el taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8.ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del liquido llamado Crema del Japón, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BRUTEL, Químico Analítico.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras.

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Witting Machine Co.

237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatemaltecos*, á \$ 1.50 ejemplar.

VIA FLOR

Alquilo una casa decente, para poca familia.

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 5 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

UN JOVEN

con buenas recomendaciones desea colocarse en un almacén.

Dirigirse al apartado n.º 392.

DIARIO DE COSTA RICA

23 de enero

PEQUEÑECES

(Del libro PROSA)

Es una historia vulgar. Lo de todos los días. Le conoció en una época en que su nombre, por uno de esos caprichos sociales tan comunes, era repetido en todas partes con admiración y con cariño. La sociedad, como las mujeres galantes, tiene pasiones de una hora que pasan sin dejar más rastro que esas caricias prodigadas entre el ansia del deseo y el tedio de la posesión conseguida.

Ella se dejó arrastrar por el efímero entusiasmo que en todas partes reinaba. Principió por admirarle; luego, en su vanidad de mujer hermosa que cree tener derecho á todos los homenajes, soñó con ver el nombre de aquel artista, que significaba gloria, unido al suyo que por el público veredicto quería decir belleza incomparable.

¿Quién resiste á una mujer que anhela ser amada? Tienen en su poder tesoro inagotable de delicadísimas coquetterías y deliciosos encantos. Logran tocar con un insignificante mechín las puertas mismas del más escondido santuario del corazón. Y llevan una sonrisa inocente hasta ese sacratísimo tabernáculo del alma en que se guardan los grandes cultos inmortales.

Guido se enamoró como un loco. Ella llegó á amarle ligeramente, sorprendida y como contagiada por aquella pasión fogosa y nueva que hacía circular por su cuerpo de estatua algunas ráfagas del fuego que consumió á Psiquis. Estaba deslumbrada por los magníficos arranques de una alma llena de genio y repleta de amor que de improviso la ofrecía los hechizos de un mundo nuevo para ella. Después de la momentánea felicidad de algunas semanas, vino lo inevitable. Primero el hastío. No hay cosa que aburra tanto á las mujeres como el talento. Lo sufren por una hora, por un día, algunas por un mes; mas á la larga las abruma, las anonada. Eso de tener como compañero inseparable á un hombre que las obliga á pensar, que pone en tortura sus cerebros de pájaro es incómodo, algo más, inaguantable.

Por la primera vez le encontró pesado y fastidioso, juzgó ridículos sus lirismos é idealidades. Sentíase nostálgica por sus entretenimientos favoritos que la estaban vezados. Ya no podía lucir aquella habilidad tan celebrada en salones y tertulias con que hacía mofa y escarnio de los ausentes. Tenía que discurrir sobre cosas bien diferentes á esas insustanciales bagatelas que eran su encanto.

Por otra parte, observaba que el capricho de la sociedad había pasado. Nadie se acordaba de Guido. Había pasado, de nuevo, á formar parte de la ignorada muchedumbre anónima.

De la noche á la mañana el artista fué olvidado y sustituido.

En los primeros momentos tuvo furiosos accesos de rabia y de desesperación. Los más disparatados proyectos se agitaban, revueltos, en su imaginación. Después, cuando la calma vino, trató de arrancar de su alma aquel ídolo maldito que lo fascinara. Y el ídolo se conserva en pie en su corazón dolorido y en su ren-

tado, como esas imágenes divinas que ningún poder humano alcanza á alejar del sitio en que por primera vez aparecieron.

ERNESTO MARTIN.

Café.—Precios

Se acerca el 31 de enero, día de hacer liquidaciones entre compradores y vendedores de café en fruta.

¿Cuál será el precio corriente de la fanega en San José, Cartago y Heredia, en un radio de 6 á 9 millas del centro de estas ciudades?—Aun no se sabe.

Los que hasta ahora se han conformado con 18, 20 ó 22 pesos por fanega y han cerrado sus cuentas, nada tienen que hacer, pero los que aguardan el 31 de enero, abrigan grandísimas esperanzas de no ser ahorcados. ¡Ojalá no lo sean!

¿Serán fundadas esas esperanzas? Veamos.

El café que se produce en las altiplanicies de San José, Cartago y Heredia (3,500 á 4,000 pies) se reputa superior, en calidad, al de tierras más cálidas y de menor altura sobre el nivel del mar.

Pero no sería ésta la circunstancia decisiva del precio: habría que tomar en cuenta la calidad del café en cereza para fijarlo.

Creemos que la buena calidad se fijaría por el estado de completa madurez, tamaño grande del grano y ausencia, sensible, se entiende, de verde, seco y helado.

El café entregado en estas condiciones se debe reputar de primera. Y tomando esa clase de café como tipo, es fácil fijar el precio de segunda y el de tercera, en la medida en que falten aquellas condiciones.

Creemos que los beneficiadores de café deben, en justicia y equidad, hacer una distinción, basada en la clase de café que han recibido y establecer para sus arreglos finales, precios para el 1º, para el 2º, y si cabe, para el 3º.

Nos parece que esto responde á los hechos que ocurren en los mercados de café en Europa.

Las clasificaciones que los corretores de Londres, el Havre, Hamburgo y de otras plazas hacen, son variadísimas. Nosotros no vamos á entrar en ellas, porque sabido es que el café que ordinariamente enviamos á aquellos centros es de *bueno á fino*.

Nos fijamos, pues, en los precios que los cafés buenos y finos alcanzan actualmente en los mercados europeos (y es casi seguro se mantengan) para determinar el precio á que entre nosotros debe pagarse la fanega de café.

Según la revista de los señores Schwan & Cª, publicada no ha mucho en *La República*, el café bueno á fino se cotiza de 70 á 103 chelines el quintal (112 lbs.)

Según los señores Phipps & Cª (Gaceta N. 14) las cotizaciones de nuestro café son, por mediano bueno á superior fino, 75 á 98 chelines.

Estas son las cotizaciones de Londres.

Siguiendo aquella revista y suponiendo que el café mediano bueno se venda á 75, el superior á 84 y el superior fino á 95, precios mínimos de la citada revista, discurriríamos así:

La fanega de café en bellota de 1ª clase, aparte de dar un rendimiento de 18 por ciento de café corriente, da

una calidad muy buena de *café fino*, no menor de 80 libras de pergamino. Las 38 libras restantes, quitando 6 por ciento para café malo, son de café superior.

Haciendo el cálculo sobre mil fanegas de café en bellota de 1ª clase, tendríamos el siguiente resultado:

800 qq. café superior fino.
300 " " superior.
80 " " negro y brosa.

Por supuesto, al hablar de estas calidades de café, pensamos en los beneficios del señor Hübbe, doña Julia de Rojas, M. Amón Duplantier, don Pepe Durán, doña Teresa de Dent, don Gaspar Ortuño, don Jesús Alfaro, don Teodosio Castro y otros beneficiadores de primer orden, aquí, en Cartago y Heredia.

El beneficiador exportador de café en las condiciones apuntadas, vendiendo sus ochocientos quintales de café fino superior, no al minimum de 95 chelines de la revista de Phipps, sino con 5 % menos, esto es, á 90 chelines, obtendrá, neto, según los cálculos de la oficina de Estadística, \$ 16-36 oro por quintal.

Suponiendo que por los trescientos quintales restantes, café que llamamos superior, se obtenga, no el minimum de 84 chelines de la revista citada, sino solamente 80, tendríamos que lograría según los cálculos referidos \$ 14-25.

El resultado sería:

800 qq. á 16-36 ..	\$ 13,088-00
300 " 14-25 ..	4,275-00
Oro	\$ 17,363 00
Premios 140 % ..	24,308-20
Total	\$ 41,671-20
Más 80 qq. café malo á 10 cts.	800-00
Gran total	\$ 42,471 20

He aquí, pues, el resultado neto, en la estación del ferrocarril de esta ciudad, de mil fanegas de café en bellota de 1ª calidad vendidas en las condiciones apuntadas.

Faltan los gastos de beneficio, sacos y acarreo de que luego trataremos, para fijar el precio que racionalmente tienen derecho á demandar los que entregan café de 1ª en fruta.

Seguiremos. F.

LA CANCIÓN DEL VAMPIRO

Yo amo la negra noche callada y fría,
Y soy incorregible trasnochador;
Me enojan los destellos del claro día
Y mis miembros se rinden con el calor.

—
Cuando ya de la noche, reina enlutada,
Las escuadras de sombras llegando van,
Salgo con gran sigilo de mi morada
Como á la tierna cita sale el galán.

—
Mis alas membranosas ágil despliego
En el mar de las sombras me echo á bogar,
Y á la tranquila cuadra temblando llevo
El sueño de los potros á perturbar.

—
Allí, como el amante tierno y rendido,
Que á orgullosa doncella le hace enamorar,
Al potro que más bello me ha parecido
Me le acerco con aire conquistador.

—
Agitando mis alas con ligereza
Los filetes nerviosos logro adormir,
Y entonces mi suntuoso banquete empieza
Que no puede la víctima interrumpir.

—
Desgraciados los hombres! Aman el vino,
La savia de las uvas les da placer,
Ignoran que es la sangre licor divino,
No saben ese dulce néctar beber.

Yo, q' de ardiente sangre me hallo sediento,
Apuro hasta las heces en el festín
Y enseguida mis alas extendiendo al viento
Y me marchó con vuelo de serafín.

—
Porque ya de la noche, reina enlutada,
Las escuadras de sombras huyendo van,
Y yo vuelvo con fuerzas á mi morada
Cual de la tierna cita vuelve el galán.

—
Y lleno de recuerdos de aquella orgía,
Apartado de luces y de calor,
Me entrego á dulces sueños durante el día,
Como un incorregible trasnochador.

Máximo Soto Hall.

Notas de Heredia

Enero 21 de 1898.

El Circo Americano, dirigido por el señor Donovan, llegó á esta ciudad el viernes de la semana pasada. Sábado, domingo y lunes hubo función, siendo muy concurrida la del domingo, pero aturrido el público de la *si-marrona* de los *hermanos nacidos de noche*, banda que estaría buena para espantar chapulines, hizo un justo desprecio á la empresa, no yendo á la función del lunes.

—Hemos visto en una de las ventanas de la tienda de don Joaquín Gutiérrez el retrato de los desterrados políticos.

—La macadamización de calles continúa con actividad; bien por el Municipio.

—El acreditado y surtido establecimiento de comercio de don Federico Velarde, que antes era del activo comerciante don Ramón Araya, ha pasado á ser propiedad de don Teodulo Argüello, quien se compromete convertirlo en un centro de buenas distracciones hasta con el arte lírico.

—La luz eléctrica como siempre, alumbrándose gran parte de la ciudad con luz incandecente en las calles. ¿Qué hace el Municipio que no le cobra la multa al señor Mendiola?

—La Junta de Educación de esta ciudad para el presente período de tres años fué nombrada así: Propietarios, don Teodulo Argüello, doctor don Marcos M. Rodríguez y don Antonio Vargas. Suplentes, don Rosendo Araya y don Juan Félix González. Celebramos la elección y que los nombrados hagan mucho por el progreso y adelanto de las escuelas.

—Nos alegramos que las señoritas Anita Molina y Esperanza Ortiz, preciosos botoncillos del jardín hereditario, hayan recuperado su salud. La primera pronto unirá su suerte á la del sagaz é inteligente tenedor de libros don Mariano Chaverri. Bravo por la bonita pareja.

—La amabilidad y finura del honrado caballero don Agapito Bolaños y su estimable familia ha hecho de su finca de "Pirro" un lugar de recreo para nuestras bellas neredianas. Allí se baila con la inocencia de bellos ángeles, que son gotas de rocío sobre el candente suelo de la vida.

—Se dice que pronto se acordarán por el Municipio las fiestas cívicas, las que son necesarias para dar vida al comercio, al artesano, y expansión al público.

Hasta la próxima.

EL CORRESPONSAL.

CONDUCTA HONORABLE

—
Por no herir la modestia del señor don Eugenio Lamieq no habíamos

vuelto á hacer referencia al incendio de su bodega de mercaderías que á tantos comentarios ha seguido dando lugar.

Por datos que nos ha proporcionado el inteligente Manuel González Z., quien á su cargo tuvo el arreglo de este asunto, sabemos que el dictamen de los peritos don J. S. Millet y don Juan Victory declara que en dicha bodega no había en absoluto materias inflamables. Pero la circunstancia más importante aquí es que el valor de las mercaderías perdidas asciende á \$ 84,000 mientras el seguro no alcanza á cubrir sino \$ 63,000.

Felicítanos sinceramente al señor Lamicc.

DIA RELIGIOSO

San Ildefonso, obispo, en Toledo, quien por la maravillosa integridad de su vida y porque defendió la pureza de la Virgen María contra los herejes que la impugnaban, mereció que la misma Señora le diese una blanquísima vestidura; y esclarecido últimamente en santidad fué llamado al cielo.

NOTAS DE ALAJUELA

—En el Barrio de San José ha fallecido don Manuel Cayetano Chavarría, á la edad de 103 años. D. E. P.

—Actualmente trabaja en esta ciudad la Compañía Donovan. La música de negros es lo único que nos disgusta.

—El joven don Juan J. Padilla, dejó de existir en Limón. Era muy querido aquí.

—Don Alejandro Ulate es el nuevo jefe de la Biblioteca Pública. Acertado nombramiento.

—Se dice que don Procopio Arana partirá para el exterior.

—Pronto se fundará una sociedad científico-literaria.

—Enfermas se encuentran doña Teodoxia G. de Sibaja y doña Rosa Soto v. de González. Que se mejoran pronto.

COMUNICADO

Señor Director del

DIARIO DE COSTA RICA

Muy señor nuestro:

Los que suscribimos, vecinos del cantón de Aserrí, tenemos el honor de dirigirnos á usted y servirnos de las columnas de su acreditado periódico, para hacer pública declaración de nuestro sentimiento por la salida del Médico de este circuito, Doctor don Manuel de las Cuevas, y de nuestro agradecimiento más sincero por los altos méritos contridos entre nosotros por este inteligente y modesto hijo de la ciencia, durante el año que ha desempeñado su cargo entre nosotros. Apenas habrá uno solo en este cantón que no reconozca la hacendosidad escrupulosa del apreciable Médico que hoy nos abandona; hémosle visto acudir siempre con la mayor puntualidad á la cabecera del paciente, tanto aquí como en los varios distritos de Candelaria, haciéndose insinuante sobre todo y captando la confianza del público en general por la cordialidad de sus formas, la afabilidad de su trato, y por las maneras siempre agradables que forman el fondo de su carácter.

En el arte difícilísimo de la Cirujía

nos han sorprendido muchas veces sus operaciones arriesgadas, llevadas á cabo con el aire triunfador de un perito consumado, y en el de la Medicina, jamás hemos vacilado en colocar nuestras familias que son nuestros más sagrados intereses, en el que tanto y tan señalado nos brindó el Doctor Cuevas, haciéndose en sus aficiones una sola cosa con nosotros.

Ocioso es añadir para satisfacción nuestra, que sus condiciones de moralidad pública han estado consociadas con sus dotes de médico peritísimo, y que en todos sus actos, finalmente, ha sabido ofrecernos, el Doctor Cuevas, los altos timbres de un caballero perfecto.

De esta manera deseamos presentar á este señor nuestro agradecimiento más cordial, y hacer mérito á la justicia.

Aserrí, 21 de enero de 1898.

José G. Aníbarro.—Max. J. Mora B.—Miguel Torre G.—Franco. Castro B.—Pedro Castro F.—Apolinar Monge.—Antoni Fallas.—J. Julián Chinchilla.—Tomás Rojas A.—Clodomiro Mora.

CRONICA JOSEFINA

—Antenoche hubo una animada reunión de confianza en la casa de habitación del señor don Eloy Truque.

—Esta noche á las 8 habrá concierto en la Cantina Americana de la Estación de los señores Ramos & Panisky.

—Hoy á las 7 p. m. se cierra el correo para Europa, vía Nueva York.

—El Tiempo en su edición de ayer se queja de que se le niegan los cables que gratuitamente reciben del Gobierno todos los periódicos. Pensamos con el colega que lo cortés no quita lo valiente.

—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el brillante estudio sobre la cuestión café que en sitio preferente de nuestro presente número empezamos á publicar.

—Mañana partirá para su hacienda de San Francisco de Curridabat la apreciable familia de doña Carmen de Fernández. ¡Buen viaje!

—También se va para ese barrio doña Pamela de Bonilla acompañada de sus preciosas hijas Lía y Mercedes. ¡Que tengan una feliz temporada de campo!

—Hoy se pondrá á la venta el folleto que contiene el Informe de Hechos que por primera vez publica nos nosotros, adicionado con un Informe político de actualidad. La edición ha sido hecha por El Diario. Cada ejemplar vale 25 centavos.

—A las 10½ a. m. de ayer, Vicente Sánchez, artesano que trabajaba en el Cuartel de Policía, tomó un formón y se lo introdujo en la garganta. Los doctores Toledo y Bonnell le asisten.

—Hemos recibido atenta invitación del doctor Moisés Castro, en nombre de los señores John G. Agustín y William A. Keen, para una reunión que se verificará hoy en la hacienda Molino de Cartago con el objeto de exhibir una nueva máquina que extrae las fibras de varias plantas. Agradecemos la invitación y rogamos á nuestro Corresponsal en Cartago se sirva representarnos en este acto simpático.

—Llena de malicia é intención está la respuesta que da El Figaro en su número de ayer á una gacetilla de La República del día anterior sobre

el asunto Mary Josefina. ¡Han tocado á rebato!

—Hoy será cantada como *matinée* la bonita opereta de Audrain *Le gran Mogol* en que tanto se distingue Clara Lardinois, y por la noche *Los Mosqueteros en el Convento*, representando la señora Lardinois el precioso papel de Juana.

—No olvidarse que el Diario es el único periódico que publica avisos económicos, y el que por su gran venta en la calle, es leído por más número de personas.

—Antigua Guatemala, enero 15.—Un periódico de Nueva York, *El Correo de América*, dió á luz el retrato de la linda y saludable hijita de un distinguido vecino de esta ciudad, el doctor Carlos Alberto Murillo. Hé aquí lo que á propósito de la salud de Angelita Murillo C., ha escrito su mismo padre.

“La recomendación que yo hago es sincera, y de mis hijos tengo una niña de dos años que es sorprendente lo que come: su único alimento se puede decir, es la “Emulsión de Scott,” y es admirable su robustez y buena salud. La “Emulsión de Scott” de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, que tan conocida es en toda la América, tiene, en mi concepto, un valor inapreciable. La “Emulsión de Scott,” la toman mis hijos desde sus primeros meses: ellos la creen

un alimento de primera necesidad, y rehusan la sopa si antes no se les da su copita de “Emulsión de Scott” con vino, leche, ó café, que beben agradablemente. Tienen los señores Scott y Bowne, en mis hijos, sanos y robustos, unos verdaderos propagandistas en miniatura, de su especialidad.”

\$ 50-00 de gratificación

Se darán á la persona que entregue en esta redacción un anillo de oro liso con un brillante grande perdido en la esquina donde se cruza la calle 20 Norte con la 4ª avenida Oeste. Dicha prenda es muy conocida de modo que al que la tenga le servirán más los \$ 50 oo.

PUNTO FINAL

Quando el banquero X. comprendió que las infidelidades de su mujer eran del dominio público, resolvió solicitar el divorcio.

Queriendo consolarle su amigo don Ricardo, fué á visitarle y le dijo:

—¡Ah! si tú supieras la parte que he tomado en tu desgracia!

—¡Cómo! exclama X., ¿tú también?

EL COCKTAIL CLIQUOT

¡ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidas con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial
J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. “Licores gran variedad.”

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias, y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANOS de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas. Queques. Tostelería y Confitería fina.

Durante los días festivos y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina
 Vino de coca Mariani
 Cofiac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
 Linimento Geneaud para caballos
 Pastas Pectorales de Lechuga
 Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.
 Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^{ta}

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5º—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6º—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00)

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Morazán" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897. 23

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

FARMACIA DE PARIS

BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5ª Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público josefino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

7

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N. 443.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.